

## Luis Escobar Cerda - "Mi Testimonio" - Hernán Büchi Buc



Alejandro Lara León

1927  
15K8999

En abril de este año, Editorial VER, ha publicado "Mi Testimonio", de Luis Escobar Cerda, Ministro de Hacienda del Presidente Pinochet en

1984.

A lo largo de sus páginas, el derrotado candidato presidencial, Hernán Büchi, y hoy flamante ex independiente (milita en UDI), habrá podido leer que no es el artifice de lo que el periodista Darío Rojas dio en llamar "El fenómeno Büchi", en el milagro acreditado a este político apodado por el Presidente Pinochet como "Príncipe Valiente", (seguramente por su peinado).

En efecto, Escobar Cerda, a lo largo de su testimonio, va entregando cifras, anécdotas y conclusiones que prueban que Büchi, precisamente era del mismo equipo que el causante del 30% de cesantía que Chile llegó a tener a finales de 1983 (De Castro), meses en que como lo ha reconocido en el Club de la Unión el propio Primer Mandatario pasado, Augusto Pinochet, la situación en que lo habían dejado los Chicago Boys era tan angustiante que él se dedicó a hacer juego de piernas, y tiempo y puso a Jarpa y a Escobar para que aguantaran el "chaparrón" (protestas).

Por supuesto que Luis Escobar reivindicó el período en que le correspondió ser Ministro, pero además, descubre una faceta. Que el mundo progresó, y Chile progresó con el mundo, Büchi no hizo otra

cosa que administrar el tiempo de "las vacas gordas" que la modernidad puso en manos de los exportadores, del empresariado nacional e internacional. No lo hizo tan espléndido, prueba que se perdió ante la voluntad soberana que eligió a Aylwin, y que además, a mayor abundamiento, la gente dio un millón de votos a Errázuriz (Fra Fra) y no a Büchi.

En página 163, en la campaña de endiosamiento de Büchi, el periodista Arturo Fontaine dice: "En una oportunidad surge un error numérico en un cálculo que nadie atina a descubrir. Büchi rehace el cálculo completo y descubre las diferencias..."

La historia política de Chile ha probado cuan errado es el cálculo del propio Sr. Fontaine, y el de Büchi, peor porque no sólo se perdió en las presidenciales, sino que ahora al entrar a la UDI, se va a perder en una maraña de líderes, que al ser asesinado su líder máximo, el Senador Jaime Guzmán Errázuriz, luchan sorda, pero luchan al fin y al cabo, por llegar al sillón de O'Higgins, puesto en el que tanto "se sufre" al decir del ex Presidente de Chile, Arturo Alessandri Palma.

Pienso que, como el libro testimonial, el Sr. Büchi debe hacer menos trote y escuchar más la frase que por ser tan católico lefrevista se la digo en latín: "Vox populi, vox dei".

El libro "Mi Testimonio", pone sin lugar a dudas, las cosas en su lugar, colocando a Büchi, y a varios más... en la categoría de mortales, sin estar en el Olimpo de la "Burbuja".

El Centro, Telea, 6-VI-1991 p. 3.  
rial corresponden a sus autores y ellos no representan necesariamente la línea editorial del diario.

000187133

## Luis Escobar Cerda "Mi testimonio" - Hernán Buchi Buc [artículo] Alejandro Lara León.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Lara León, Alejandro

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Luis Escobar Cerda "Mi testimonio" - Hernán Buchi Buc [artículo] Alejandro Lara León. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile